

Momentos después se reanudó la sesión dándose cuenta del resultado de aquéllas.

Discúrense varias actas de senadores y es aprobada la de Teruel, nombrándose senador del reino a don José María Castro.

Queda aprobada una proposición por la que se cede para prácticas, a la sociedad del tiro nacional, una porción de terreno de la granja Agrícola experimental del instituto de Alfonso XII.

El señor Sánchez Román pide la palabra y prosigue su intervención combatiendo el proyecto de García Alix sobre instrucción pública.

Ataca principalmente al de jubilaciones, por cuyo proyecto dice han de causarse graves perjuicios al Tesoro, toda vez que por el mismo se jubilan con sueldo 125 profesores, algunos de ellos en pleno vigor de sus facultades.

Le contesta el ministro de Instrucción pública.

Rectifican ambos oradores.

Dice lectura a un dictamen referente al tratado de comercio con el Japón y otro acerca de las reformas de los empleados civiles y habiendo transcurrido las horas reglamentarias se levanta la sesión.

De política

El día de ayer fué de emociones para los políticos, dando lugar a que en los salones y pasillos del Congreso por la tarde y en los círculos por la noche se entablasen animadas discusiones.

La conducta de Romero Robledo al pedir en la Cámara de los diputados que se contase el número de los asistentes, fué muy censurada por las oposiciones, pues para nadie resultaba un secreto que sólo lo hizo a fin de evitar una vergonzosa derrota al Gobierno toda vez que para cualquier votación que hubiese tenido lugar hablaban los ministeriales en considerable minoría.

Los adictos al Gobierno, por el contrario, no ocultaban su satisfacción por el acto realizado por el diputado antequeniano.

El único que fingía no haberse apercibido de nada ni reconocía motivo para estar agraciado a Romero era el ministro de la Gobernación, a quien su conducta ha hecho que hasta sus mismos amigos le distingan con el título de chupacíos.

Respecto a la clausura de las Cámaras aunque se había anulado que hoy se decretaría, resulta ahora que no puede precisarse nada.

En efecto, ayer al mediodía nosabían todavía positivamente los ministros si se reunirían o no en Consejo. Habían recibido la invitación para asistir al despacho de la Presidencia, pero descendía de que se hubiera aprobado en el Senado el tratado de comercio con el Japón.

En este caso el Consejo se hubiera celebrado, acordándose en el mismo la suspensión de sesiones, pero toda vez que no hubo tiempo en la alta Cámara de discutir el tratado han de permanecer abiertas las Cámaras hasta su resolución que se cree será rápida.

Además del proyecto de tratado de comercio con el Japón está el Gobierno interesado en aprobar también ahora el relativo a las reformas de empleados civiles.

El primero de dichos proyectos lo consideran cuestión de trascendental importancia para España y el segundo también urge, toda vez que así lo desean todos los jefes.

El proyecto de reformas de empleados civiles no será tarea larga el sacarlo adelante, por lo que en todo caso la prolongación de las sesiones en las Cámaras podrá durar todo lo más un par de días.

UNA DISCUSIÓN

El conde de las Almenas celebró ayer tarde una detenida conferencia con el general Azcarra y el presidente del Senado.

La entrevista fué solicitada por el conde y tenía por objeto recomendar que cuanto antes se ponga a discusión en la alta Cámara el proyecto sobre jardines mixtos toda vez que su resolución la considera altamente beneficiosa para atraer en lo posible la situación de los obreros catalanes.

El general Azcarra de conformidad con el presidente de la Cámara manifestó que hoy comenzaría a discutirse lo so-

licitado por el conde de las Almenas.

HABLA SAGASTA

El jefe del partido liberal fué ayer muy visitado por sus amigos.

Hablando acerca de la situación de la política en la actualidad mostró muy pesimista y dijo que la crisis que muestra el Gobierno en cerrar las Cámaras sin dar tiempo a que se aprueben los presupuestos generales ni el proyecto de reformas militares demuestran bien a las claras la impotencia del actual gabinete y apresuran la ruina definitiva del partido conservador.

CARGOS Y SUSTITUTOS

Para cubrir la vacante causada en la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina por el fallecimiento del general Marín se indica como seguro al general Bernál.

A éste sustituirá un general de división cuyo nombre ha sonado mucho hace algún tiempo.

Habiendo renunciado al cargo de vocales del Consejo Supremo de Guerra y Marina un vicealmirante y un contralmirante han sido nombrados para sustituirlos respectivamente don Alejandro de Churruca y don Joaquín Suárez Inclán.

VIAJERO ILUSTRE

Ha llegado a Madrid el marqués de Cerralbo, habiendo sido visitado en su domicilio por los más caracterizados carlistas de la corte.

BUEN VIAJE

En breve marchará para Málaga el señor Silvela, donde se propone pasar una temporada descansando de la vida activa de la política.

INDISPUESTO

El ministro de Hacienda que ayer tarde se hallaba presente en la sesión del Senado, tuvo que retirarse a su domicilio por haberse sentido ligeramente indisposto.

LOS DIPUTADOS

Dos diputados provinciales por Madrid, de los declarados suspendidos por el señor Dato, estuvieron ayer a visitar en su nombre y en el de sus compañeros al ministro de la Gobernación.

El objeto de la visita fué interessar al Sr. Ugarte para que lo antes posible adopte una terminación que cambie la anómala situación en que se encuentran.

OTRO LIO?

El «Heraldo de Madrid», en su edición de anoche, publica un despacho recibido de Londres en el que se dice que se gún noticias de Marrakech, el representante español se ha retirado para protestar de que el Gobierno del Sultan se niega a pagar las indemnizaciones a varios subditos españoles.

Interrogado el ministro de Estado acerca del particular manifestó que el único representante español en Marrakech era el señor Ojeda, el cual al retirarse dejó al primer intérprete para que se hiciera cargo del importe de las indemnizaciones.

Adadió que aunque fuese cierto que los marroquíes se negasen a pagarlas el asunto no tenía importancia.

A fin de tener noticias exactas de lo ocurrido anoche, telegrafió el ministro al señor Ojea pidiéndole informes.

LOS MILITARES

Reina gran expectación entre los militares por conocer los planes del ministro de la Guerra una vez que se cierren las Cortes.

La opinión general es que el general Linarejos irá implantando por medio de decretos aquellas reformas que crea más necesarias y urgentes.

Otros creen que el ministro irá más adelante y por medio de decretos, durante el interregno parlamentario pondrá en práctica el proyecto del sistema militar obligatorio.

YA COBRAN

Según datos que se han recibido en el ministerio de Instrucción pública ascienden ya a 32 las provincias que han puesto al corriente los pagos con los maestros de escuela.

OPOSICIONES

La «Gaceta» publica una convocatoria para cubrir las plazas de profesores de teoría general de literatura y artes, vaqueros en Madrid, Granada y Salamanca.

Para tomar parte en las oposiciones se exige el título de doctor en filosofía y letras.

LOS PREMIOS

El mismo periódico publica una relación de los exposito-

res españoles que han alcanzado premios y diplomas en la última Exposición Universal de París.

Añade que en breve anunciará el lugar donde los premiados podrán recoger sus respectivas distinciones.

ARCHIDUQUES

El archiduque Federico, hermano mayor de la regente, ha salido de Viena con sus dos hijas, con dirección a Madrid, donde se propone pasar una temporada.

PIDIENDO AUXILIO

Un despacho de Tarifa da cuenta de que el capitán de un vapor llegado a dicho puerto, manifestó a las autoridades que en la altura del Cabo de Trafalgar vió a un velero austriaco que solicitaba un remolcador.

Se ha telegrafiado a Gibaltar para que salga uno de dicho puerto.

El capitán del buque inglés ignoraba la situación del velero.

ENTIERRO

Ayer se verificó el entierro del general Marín.

El fúnebre acto se vió muy concurrido.

Presidían el ministro de la Guerra, el capitán general de Madrid y los parientes del fallecido.

El féretro fué conducido en un arrión.

Al cadáver se le tributaron los honores de teniente general con mando.

PERMUTA

La regente ha firmado una permuta entre los gobernadores civiles de Avila y Cuenca.

AL ASCENSO

La vacante que ha dejado el señor Marín, corresponde al ascenso.

El decreto no se publicará hasta pasado el novenario.

HUELGUITAS

AMOTINADOS

Telegrafian de Zaragoza que los obreros de la fábrica de tejidos de aquella capital, presentaron ayer en actitud hostil ante la fábrica donde trabajaban y trataron de incendiaria.

Un empleado de la misma que se opuso a que realizaran sus propósitos fué agredido por los hueiguistas, resultando herido de alguna gravedad.

La policía disolvió a los amotinados, haciendo varias detenciones.

SINIESTRO MARITIMO

En las primeras horas de la mañana de ayer se recibieron en Madrid despachos de Marsella dando cuenta de una horroso catástrofe.

El paquebot «Rusie» sin gobierno y azotado por el furor de las olas naufragaba en las bocas del Ródano.

La escena era espantosa.

Desde las orillas gran número de personas presenciaban horrorizadas el hundimiento del paquebot sin que les fuese posible intentar nada de su auxilio a causa del embravecido estado de la mar.

Los naufragos subidos en las vergas pedían auxilio con gritos desgarradores.

La llegada de la noche fué horrorosa.

Faltan detalles.

GRAVE ESTADO

El conocido literato don Vicente Balaguer se ha vuelto a gravar de tal modo, que la ciencia se declara impotente para salvarle.

El domicilio del paciente sigue siendo muy visitado y es general el sentimiento que produce aquel triste presagio.

De Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao 9, 20.

La sociedad española minera de Bilbao ha adquirido en propiedad el monte hullero «Magdalena», de la provincia de León.

En breve comenzarán los trabajos de explotación.

VALORES

Entre las operaciones de bolsa verificadas ayer en esta capital, figuran las siguientes:

Acciones del Banco guipuzcoano, 425.

Id. del ferrocarril de Elgoibar a San Sebastián, 100.

Oriente del mismo ferrocarril 3.^a emisión, 95 por 100.

Adolfo.

EXTRADJERO

DEL TRANSWAAL

Dicen de Londres que la situación de los ingleses en el

Africa del Sur no ha mejorado.

El silencio que guarda Kitchener se añade que es debido a esto, pues no quiere decir nada para seguir añadiendo que la situación se agrava cada momento.

En los centros oficiales, al preguntar por dicha situación, contestan que Kitchener lo sabe.

— Un despacho del Cabo señala la presencia del general boer Delarey, en la parte montañosa de Markemo, punto estratégico de la colonia del Cabo.

«The Daily Mail», ocupándose de esta noticia, dice que hay allí tropas inglesas, pero en tan escaso número, que no pueden impedir los movimientos del enemigo.

— Otro despacho de Cape-town dice que la vanguardia del ejército boer ha sido vista a 20 millas de Frikske.

Los ingleses se han repliegado hacia el Sur.

DE CHINA

Un despacho de Pekín da cuenta de que en Haicam, a 20 millas al Noroeste de la muralla, se ha librado un combate entre los alemanes y 8.000 chinos, siendo derrotados éstos últimos, que tuvieron 300 muertos y heridos y los alemanes un muerto y cuatro heridos.

En vista de la repetición de estos combates, el general Waldersee se ha negado a suspender las hostilidades.

Santoral

Jueves 10. - Santos Valero, obispo y mártir.

Fué Santos Valero natural de Zaragoza cuya cátedra Arzobispal mereció ocupar por su gran virtud y acreditada sabiduría. A causa de ser algo balbuciente, encargó el ministerio de la predicación a Arcediano San Vicente; y como Daciano les mandase prender, el Santo fué deserrado de la ciudad y retirándose a las montañas de Ribagorza, no por eso dejó de predicar de la manera que podía la fe de Cristo a los infieles. Consiguió convertir y bautizar a más de cuatro mil personas en dichas montañas, y lleno de merecimientos murió en el Señor en 10 de Enero del año 305.

JUAN SANSIENEA

BANCA Y COMISIÓN
ALAMEDA 1 Y QUEDADO 2. - TELÉFONO 5
(Esquina Boulevard Zurriola)

Valores, Fincas, Monedas, Capones,
ORDENES DE BOLSA

Madrid, Barcelona, París, Londres

Sección financiera

COTIZACION OFICIAL DE LA BOLSA DE MADRID

Telegramas de los señores Bernal y G.

Al cierre: 4 t.

FONDOS PUBLICOS